

À LA DÉCOUVERTE DE



Bienvenue dans le 8^e numéro de notre série "À LA DÉCOUVERTE DE...", et le troisième de cette saison 2024/2025 ! Cette fois, cap sur la Dordogne pour faire connaissance avec **LES REQUINS**, le groupe de supporters dévoué du **Boulazac Basket Dordogne**, actuellement en Pro B. Nouvellement adhérents à la grande famille de l'Union Nationale des Supporters de Basket, ils se distinguent par leur passion et leur engagement inébranlable.

Pour cet entretien, nous avons eu le plaisir d'échanger avec **Pierre-Antoine Rafier**, Président des Requins, qui nous dévoile les coulisses de ce groupe chaleureux et dynamique.



Présentez-vous-en quelques mots :

→ Qui êtes-vous et comment êtes-vous arrivé dans le monde du basket et plus précisément dans ce club de supporters ?

Je m'appelle Pierre-Antoine Rafier, j'ai 32 ans, et je travaille comme technicien préleveur. Mon métier consiste à effectuer des contrôles d'hygiène alimentaire et d'eau dans des entreprises et des collectivités. Depuis quatre ans, j'ai également la chance d'être le président des Requins, le groupe de supporters du Boulazac Basket Dordogne.

Ma passion pour le basket est née complètement par hasard. En 2009, ma famille et moi avons été invités à un match, et on a tout de suite accroché. L'ambiance dans la salle était incroyable, et on s'est pris au jeu très rapidement.

Quand le club a accédé pour la première fois à la Pro A en 2012, c'était un moment fort pour toute la ville et ses supporters. À ce moment-là, on a décidé, avec ma famille, de rejoindre les Requins pour vivre pleinement cette aventure. C'était une façon de partager cette nouvelle passion et de s'investir encore plus dans le soutien de notre équipe.



Présentez-nous votre club des supporters en quelques mots :

→ Date de création, origine de la création, loi 1901 ?

Le club des Requins a été créé le 20 octobre 2005, juste après la montée du Boulazac Basket Dordogne en professionnel. À cette époque, le club évoluait encore en Nationale 1, et quelques supporters fidèles ont décidé de créer un groupe pour soutenir l'équipe dans cette nouvelle aventure.

Les Requins sont une association loi 1901, ce qui signifie qu'on fonctionne de manière indépendante, avec des membres bénévoles qui sont animés par la passion du basket et par l'envie de voir le club grandir.

Les Présidents :

- **André Choury** : de 2005 à 2008
- **Edward Charlot** : de 2008 à 2009
- **Jean-Louis Chabaud** : de 2009 à 2011
- **Edward Charlot** : de 2011 à 2019
- **Jean-Luc Chanteau** : de 2019 à 2021
- **Pierre-Antoine Rafier** : depuis 2021

→ Quelle est la structuration administrative de votre association aujourd'hui ?

Composition de votre Bureau actuel :

- **Président** : Pierre-Antoine Rafier
- **Vice-Président** : Frédéric Nicolas
- **Secrétaire** : Cécile Rafier
- **Secrétaire Adjointe** : Charline Moniotte
- **Trésorier** : Jean-Marie Valdenaire
- **Trésorier Adjoint** : Julien Lugarini

→ Avez-vous mis en place des commissions au sein de votre association ?

Les Requins disposent d'un Conseil d'administration composé de 12 membres. Chaque membre a un rôle spécifique pour assurer le bon fonctionnement du groupe et soutenir le Boulazac Basket Dordogne.

Les responsabilités sont réparties entre plusieurs commissions : déplacements, relations presse, communication, animation et organisation des manifestations. Cette structure permet de gérer efficacement les différentes facettes de l'activité du groupe et de garantir une présence constante pour soutenir l'équipe, tant sur le terrain qu'en dehors.

Informations complémentaires sur votre association :

→ **Quel est l'emplacement de votre club de supporters dans la salle ?**

Nous nous situons derrière les paniers, du côté du banc de nos joueurs.



→ **Combien d'adhérents comptez-vous cette saison ?**

*Pour cette saison, nous comptons **200** adhérents.*

→ **Quels sont les tarifs d'adhésion ?**

- *Adultes : **20 €***
- *Couple : **25 €***
- *Parents + Enfants : **30 €***
- *Étudiant : **8 €***

→ **Quel est votre tarif d'abonnement ? Bénéficiez-vous d'un tarif préférentiel ?**

*L'abonnement pour les membres des Requins est de **200 €**, contre 370 € pour le tarif public.
Il s'agit bien d'un tarif préférentiel réservé aux adhérents du groupe.*

→ **Bénéficiez-vous de sponsoring ou de mécénat ?**

Non, nous ne bénéficions actuellement d'aucun sponsoring ni mécénat.

➔ **Quels matériels avez-vous en tribune ?**

Nous disposons de :

- *Mégaphone*
- *Tambours / grosse caisse*
- *Tifo*
- *Drapeaux*



➔ **Avez-vous des réseaux sociaux ou un site internet ?**

Oui, nous sommes présents sur les réseaux sociaux :

- **Instagram** : *les_requins_bbd*
- **Facebook** : *lesrequinsboulazac.official*

➔ **Quelles activités organisez-vous habituellement au cours de la saison ?**

Tout au long de la saison, nous organisons plusieurs événements pour renforcer la cohésion du groupe et soutenir l'équipe :

- *2 lotos*
- *Un repas et la galette des rois avec l'équipe et le staff*
- *Plus récemment, nous avons lancé, en collaboration avec les Gouyats, des retransmissions de matchs à l'extérieur dans un restaurant.*

Parlez-nous de vos déplacements :

➔ **Quels déplacements avez-vous réalisés la saison dernière et comment sont-ils organisés ?**

Pour la saison 2023/2024, nous avons organisé plusieurs déplacements collectifs :

- *Vichy*
- *La Rochelle*
- *Poitiers*
- *Pau*
- *Orléans*

D'autres déplacements ont été effectués à titre individuel par nos adhérents, notamment vers :

- *Saint-Chamond*
- *Nantes*
- *Rouen*
- *Antibes*
- *Angers*
- *Reims*

Pour la saison 2024/2025, nous avons déjà prévu plusieurs déplacements :

- *Roanne : vendredi 18 octobre 2024*
- *Poitiers : vendredi 25 octobre 2024*
- *Chartres : vendredi 13 décembre 2024*
- *Pau : vendredi 27 décembre 2024*
- *Nantes : vendredi 24 janvier 2025*
- *Blois : samedi 8 février 2025*
- *Vichy : vendredi 7 mars 2025*
- *Saint-Chamond : vendredi 18 avril 2025*
- *Orléans : samedi 10 mai 2025*

Les déplacements se font généralement en minibus que nous louons, ou en voiture personnelle. Lors de certains déplacements, nous arrivons à remplir un bus entier. En moyenne, nous sommes 18 supporters à chaque déplacement.

Dans la mesure du possible, nous essayons de nous regrouper avec les Gouyats afin d'optimiser l'occupation des véhicules et de renforcer l'esprit de groupe.

Les clubs de supporters rencontrés :

➔ Avez-vous des liens particuliers ou des rencontres avec d'autres clubs de supporters ?

Lors de nos déplacements, nous avons eu l'occasion de rencontrer plusieurs clubs de supporters, notamment :

- *Les Picta'Goules PB 86 à Poitiers*
- *Los Peones à Pau*
- *Les Magic Sup à Orléans*
- *Dragon Club Auvergne à Vichy*

Ces échanges renforcent les liens entre les groupes de supporters et nous permettent de partager notre passion commune pour le basket.

Rapports avec le club sportif :

➔ **Quels types de rapports vous avez avec votre club sportifs (sujets, fréquence) et la qualité de ces derniers ?**

Nous entretenons un très bon rapport avec le club de Boulazac. En général, nous avons 2 à 3 réunions par an :

- *Une en début de saison, pour aborder divers sujets tels que l'animation, les abonnements et les éventuels problèmes.*
- *Une en fin de saison ou avant les play-offs, pour discuter de l'animation et des prix.*

Ces réunions nous permettent de maintenir une communication fluide et de travailler ensemble pour offrir la meilleure expérience possible aux supporters.

Faits marquants ou anecdotes qui vous viennent à l'esprit :

Il y a plusieurs moments qui marquent notre histoire. Bien sûr, la première montée de Boulazac en Pro A en 2012 reste inoubliable, avec cette finale en Pro B à Bercy face à Limoges, où 25 bus de supporters ont fait le déplacement pour soutenir l'équipe.

Un autre souvenir marquant est le déplacement à Monaco en 2015, où pas moins de 150 Requins ont fait le voyage jusqu'au Rocher.





Et puis, il y a aussi tous ces petits moments de convivialité entre supporters, comme le dernier déplacement à Orléans, où les Requins et les Magic Sup ont fini la soirée ensemble sur la piste de danse, en mode dancefloor ! Ces instants partagés créent des souvenirs mémorables et renforcent l'esprit de groupe.

Un dernier mot concernant l'UNSB et le KFB (Kop France Basket) :

Nous sommes ravis de rejoindre l'Union des Supporters et avons hâte d'échanger avec vous tous. Nous allons tout faire pour être présents à la prochaine Assemblée Générale de l'Union, qui se déroulera à Gravelines en juillet 2025.

Ce serait également avec plaisir de venir voir un match des Bleus avec le Kop France !